

# Bagatelles

Objektyp: **Group**

Zeitschrift: **Domaine public**

Band (Jahr): - **(1978)**

Heft 454

PDF erstellt am: **16.05.2024**

## **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

## **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

## Utiliser la coupe du monde

L'organisation de la Coupe du monde de football 1978 en Argentine donne l'occasion à deux organisations bien distinctes de mettre en commun leurs efforts sous le signe de l'information : Amnesty International, section suisse (adresse utile : case postale 1051, 3001 Berne) et le Service d'information tiers monde (c. p. 42, 3000 Berne 9) proposent ensemble un dossier sur l'Argentine, attendant de la presse suisse en particulier qu'« elle mette à profit la fête du football mondial pour informer l'opinion publique de la situation intérieure en Argentine ».

Au total, une somme d'informations non-négligeable traitée par chacun dans le style qui lui est propre.

Ainsi, l'enquête d'Amnesty, après avoir détaillé le contexte (rétrospective historique, situation économique et sociale, combat des syndicats, opérations de guérilla et activités de groupements parapoliciers) en vient à une description précise du « terrorisme d'Etat », avec des exemples touchant aux prisonniers, aux disparus, aux réfugiés, avec un accent particulier mis sur la répression organisée à l'encontre des moyens de communication de masse.

Ainsi, le Service d'information tiers monde s'attache à révéler les dessous de l'opération de charme menée par les autorités argentines à l'égard de la presse internationale (« le sport sous la botte », « des relations publiques plutôt que des droits de l'homme ») : « (...) Jamais plus depuis les Jeux

olympiques de Berlin en 1936, occasion rêvée pour Hitler de faire la propagande nazie, le sport n'a été utilisé de cette manière (...) La Coupe du monde de football est une aubaine pour les militaires ; ils ont déjà mis en route leur propagande ; on peut toutefois se demander si l'opinion mondiale va tomber dans le piège, car il n'est tout de même pas possible de jouer au football au milieu des camps de concentration sans que les cris des torturés ne parviennent aux oreilles du monde ». Un dossier qui dépasse délibérément le problème de l'organisation de ces festivités en Argentine pour mettre en lumière de quelle façon cette coupe du monde de football pourra être utilisée par les partisans des droits de l'homme. Et en effet, jamais on aura tant parlé de la réalité argentine...

— Dans le magazine hebdomadaire du « Tages Anzeiger », outre le quatrième volet de l'enquête — que nous commençons à connaître — détaillant les droits et les devoirs sur la place de travail, deux longs articles intéressants : le premier cerne, sur la base d'un travail mené par trois étudiantes en droit zurichoises, le vol dans les magasins à grandes surfaces (qui ? pourquoi ? où ? des voleurs de quel âge, de quel milieu social ?) ; le second fait le point du développement de l'énergie nucléaire jusqu'à l'année dernière : en Europe 69, en Amérique du Nord 74, en Amérique du Sud 1, en Asie y compris le Japon 43, soit au total 187 centrales en activités aujourd'hui, alors que 342 de ces installations sont parallèlement en construction ou en projet ferme, ce qui laisse prévoir que leur nombre doublera en tout cas en Europe et en Amérique du Nord, et que l'Afrique en abritera quelques-unes (Afrique du Sud).

consacrées à un sujet particulier. Un exemple à suivre.

\* \* \*

Financé par l'Etat ? Le Cartel syndical du canton de Soleure a bouclé ses comptes de 1977 par un excédent de recettes de 507 francs. La cotisation des sections représentait un total de 37 527 francs,

la subvention cantonale la somme de 62 244 francs, alors que d'autres recettes se montaient à environ 3000 francs.

\* \* \*

Le Laufonnais se prononcera le 18 juin sur son avenir. Lors d'une émission télévisée, un participant a déclaré : « Bern ist es nicht gelungen, aus uns Laufentalern Berner zu machen » (Berne n'a pas réussi à faire des Bernois de nous, les habitants du Laufonnais). Le « Solothurner Zeitung » s'est hâté de relever la phrase.

\* \* \*

Bien des membres de la VPOD se laissent porter candidats aux élections. Le bulletin de la section Berne-Générale mentionnait en avril des candidats affiliés à la VPOD sur les listes de l'Alliance des indépendants, de la LMR, des POCH, de l'Action nationale, du Parti du travail et bien entendu du Parti socialiste. Il s'agissait, rappelons-le, d'élections cantonales.

\* \* \*

Technicair mérite mieux que des discours, disions-nous dans notre dernier numéro... Pourquoi ne feriez-vous pas un saut samedi soir prochain 20 mai à la salle communale du village de Vernier pour la « fête de soutien » organisée par les travailleurs eux-mêmes et le « comité de soutien » ? Dame ! trois semaines d'occupation des locaux, ça se célèbre en effet... et pourquoi ne pas penser à autre chose, pendant une soirée, tandis que l'office des faillites poursuit son inventaire et que les experts (parti socialiste, parti du travail et union des syndicats du canton de Genève) cherchent des solutions pour éviter la fermeture.

\* \* \*

Le journal destiné aux clients des PTT n'existe pour le moment qu'en allemand. Les Romands le découvriront cet automne. La première édition a certainement été rédigée par des professionnels qui pourraient appartenir au Bureau Cortesi de Bienne. Il y a une parenté évidente entre « PTT express » et « Biel-Bienne ». C'est bon signe, car l'équipe biennoise est une garantie de journalisme vivant.

## BAGATELLES

Toutes les expositions-vente n'exigent pas un prix d'entrée des visiteurs-futurs acheteurs. La Foire de printemps de Saint-Gall, qui groupe plus de 140 exposants, est accessible librement aussi bien dans les halles de vente que dans les expositions